

Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF)
Junta Ejecutiva
Sesión Anual 2023
ARGENTINA

Punto 4. Información anual sobre la acción humanitaria de UNICEF.

Gracias Sr. Presidente.

Tomamos nota del informe presentado por UNICEF sobre la acción humanitaria del Fondo durante 2022.

El contexto actual es por demás alarmante para las personas que requieren asistencia y para el sistema humanitario mismo.

Valoramos el rol que cumple UNICEF en el terreno. Los números y las acciones del informe hablan por sí mismo.

Vemos con satisfacción en el informe que una de las prioridades institucionales de UNICEF es fomentar la igualdad de género y la inclusión en la preparación humanitaria, la respuesta y las medidas de recuperación.

También destacamos el compromiso de UNICEF para capacitar al personal y a los asociados de la organización sobre el terreno para que puedan continuar desarrollado su labor en los respectivos países.

La Argentina entiende que la labor de asistencia debe basarse en el “multilateralismo solidario” y en el respeto por la soberanía de los Estados, con un enfoque basado en el respeto irrestricto por los principios humanitarios, el derecho internacional humanitario y del derecho internacional de los derechos humanos.

El accionar humanitario debe basarse en el respeto y cuidado del medio ambiente, el respeto de la identidad de género y la diversidad sexual, la promoción y protección de los derechos humanos, la erradicación de la violencia de género en las acciones humanitarias, y la especial consideración a los grupos más vulnerables. La asistencia humanitaria debe ser inclusiva, equitativa y no discriminatoria por condición de edad, etnia, género o religión.

En la Argentina, contamos con la Agencia Argentina de Cooperación Internacional y Asistencia Humanitaria – Cascos Blancos, que es el organismo encargado de diseñar y ejecutar la asistencia humanitaria.

Cascos Blancos desarrolla sus actividades a través de un modelo de trabajo basado en la cooperación, la solidaridad y la participación comunitaria, teniendo como eje central de su

Check against delivery

accionar el Voluntariado como instrumento clave para llevar adelante sus actividades, acciones y proyectos.

En este sentido, destacamos la estrecha relación y colaboración que en el ámbito humanitario mantienen Cascos Blancos y UNICEF, en especial en el cluster específico de Agua y Saneamiento; siendo reconocidos y valorados por parte de UNICEF los perfiles y experiencia de las y los voluntarios de Cascos Blancos de la Argentina.

En función de ello, se han llevado a cabo misiones conjuntas en respuesta a emergencias, tales los casos del terremoto de El Salvador en 2001 y del huracán María que afectó a la Mancomunidad de Dominica en 2017.

Actualmente, Cascos Blancos se encuentra desarrollando un proyecto de huertas escolares en Haití cuyo objetivo es promover el rol de la escuela como actor social a la hora de brindar herramientas para la seguridad alimentaria y la salud nutricional de niños y niñas de las comunidades locales.

Este proyecto, ejecutado con el apoyo del Programa Mundial de Alimentos, se enmarca en los objetivos de la Coalición de Alimentación Escolar, que recibe apoyo y colaboración por parte de UNICEF.

Para finalizar, quisiéramos preguntar ¿cómo considera UNICEF que se puede potenciar el trabajo de asistencia humanitaria a través de la cooperación con redes de voluntarios en los respectivos países?

Muchas gracias.